
 
 
 

 

CONSEIL D’ÉDUCATION DU DISTRICT SCOLAIRE 

FRANCOPHONE DU NORD-OUEST 

 

8e réunion régulière publique pour l’année scolaire 2024-2025 

Procès-verbal de la 8e réunion régulière publique du Conseil d’éducation du District 

scolaire francophone du Nord-Ouest.  La réunion s’est tenue le 8 avril 2025 à la salle 

Madawaska du bureau du DSFNO à compter de 19h30. 

 

Présences :  Conseillères et conseillers : Cathy Pelletier, sous-district 1 

      Francine Cyr, sous-district 3 (Présidente) 

      Pierre Bourgoin, sous-district 4 

      Hélène Laplante, sous-district 5 

Steeve Savoie, sous-district 6 

Tania Godbout-Côté, sous-district 7 

Mélanie Bois, sous-district 8 

Marilou Frenette, élève conseillère 

Directeur général :    Luc Caron 

Adjointe de directions – DG, DSAF, DAC : Denise Laplante 

Responsable des relations stratégiques : Julie Poulin 

 

 

Absences :   Robert Levesque, sous-district 2 (Vice-président) 

   

 

1.1 Ouverture de la réunion – Bienvenue  

Madame Francine Cyr souhaite la bienvenue à tous les membres.  Elle invite les gens du 

public à faire parvenir leurs questions via le site Web du DSFNO sous l’onglet « Conseil 

d’éducation ». 

 

2. Points récurrents 

 

2.1 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
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Proposition #2025-04-01 : 

Madame Cathy Pelletier propose l’adoption de l’ordre du jour tel que présenté. Madame 

Hélène Laplante appuie. ADOPTÉE. 

 

2.2 Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion régulière publique du 11 

mars 2025 

 

Proposition #2025-04-02 : 

Madame Mélanie Bois propose l’adoption du procès-verbal de la réunion régulière publique du 

11 mars tel que présenté. Madame Tania Godbout-Côté appuie.  ADOPTÉE. 

 

2.2.1 Suivi au procès-verbal de la réunion publique du 11 mars 2025 

- 4.1.3 – Partenariat communautaire entre le DSFNO et le Centre 

autochtone Nikonuk de l’Université de Moncton. 

o Une rencontre avec la Chef Bernard et ses représentants a eu 

lieu la semaine dernière.  Nous sommes à l’étape de signer 

l’entente et de voir à l’embauche d’une personne. 

 

2.3 Correspondance 

- Lettre du Ministre Jean-Claude D’Amours, ministre par intérim de l’Éducation 

postsecondaire, de la Formation et du Travail en réponse à notre lettre du 23 

janvier concernant le soutien financier pour les classes alternatives; 

- Lettre ouverte concernant une demande de projet de loi sur le vote à 16 ans et 

une réforme de l’éducation civique au Nouveau-Brunswick. 

 

2.3.1 Suivi à la correspondance 

Aucun. 

 

3. Liens 

 

3.1 Aucun. 
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4. Limites de la direction générale 

 

4.1  Rapport de la direction générale  

 

4.1.1 Bon coup - projet pilote Petite enfance HM 

Notre projet pilote voulant davantage intégrer les services à la petite 

enfance dans nos écoles du Haut-Madawaska, avance bien.  Nos deux 

salles sont présentement à l’étape de l’aménagement et une journée 

portes ouvertes sera lancée dans les prochaines semaines.  On vous garde 

au courant au niveau de la date et on vous encourage à venir visiter.   

 

4.1.2 Budget supplémentaire pour alimentation 

Comme vous savez, trop d'élèves du Nouveau-Brunswick souffrent 

d'insécurité alimentaire et avec la hausse constante du coût des aliments, 

ces chiffres ne feront qu'augmenter. En plus de l'investissement de 11 

millions de dollars du gouvernement fédéral au cours des trois prochaines 

années pour offrir un petit-déjeuner sain, notre gouvernement a engagé 

19 millions de dollars supplémentaires pour un programme de repas du 

midi, privilégiant les aliments locaux lorsque c'est possible. Parce qu'un 

élève qui a le ventre plein est un élève prêt à apprendre. 

 

4.1.3 Changement – boutons Alertus 

Tous les mécanismes de boutons Alertus ont été remplacés dans les 

écoles et bureaux afin de réduire davantage le risque qu’une personne 

accroche les boutons et déclenche une alerte 

 

4.1.4 200 millions dans le secteur de la petite enfance 

Le gouvernement a fait l’annonce d’un engagement de 200 millions dans 

le secteur de la petite enfance.  Cet engagement permettra la 

prolongation de trois accords essentiels représentant une avancée 

significative pour l’avenir des jeunes enfants.  Parmi eux, l’Accord entre le 

Canada et le Nouveau-Brunswick sur l’apprentissage et la garde des 
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jeunes enfants à l’échelle du pays a été prolongé jusqu’au 31 mars 2031.  

Depuis la signature de cet accord en décembre 2021, celui-ci a permis de 

réduire de 50 % les frais de garde pour les familles, établissant ainsi une 

moyenne de 13$ $ par jour. L’objectif demeure de faire baisser cette 

moyenne à 10 $ par jour d’ici mars 2026, afin de rendre les services de 

garde encore plus accessibles et abordables. 

 

4.1.5 Cours universitaire offert au complet dans une école primaire du DSFNO 

Processus de fonctionnement : Pour la première moitié du cours, les 

étudiants vont suivre le cours Difficultés et douance de manière 

interactive avec le professeur. Pour l’autre moitié du cours, elles vont 

offrir de l’aide aux élèves en salle de classe. 

 

Buts du projet : 

• Permettre aux personnes étudiantes de vivre des expériences 

authentiques dans le milieu scolaire; 

• Offrir de l’aide aux élèves du système scolaire; 

• Collecter des données afin de planifier d’autres expériences 

similaires. 

 

Une belle initiative et partenariat entre nous et l’Université de Moncton. 

 

4.1.6 Travailleurs d’établissement 

Les négociations du DSFNO avec Immigration Réfugiés et Citoyenneté 

Canada (IRCC) pour le financement de travailleurs d’établissement à 

l’école (TÉÉ) sont maintenant terminées.  Une entente pour trois ans a 

été signée. 

 

Nous avons obtenu le financement pour quatre TÉÉ (10 mois par année), 

qui desserviront nos 18 écoles. Nous avons également obtenu le 

financement pour une personne coordonnatrice qui supervisera les TÉÉ 

(12 mois par année). 



5 
 

 
CÉD - PV – 8 avril 2025 (2024-2025) 

 

En bref, les TÉÉ assureront la liaison école-famille-communauté pour les 

élèves nouveaux arrivants et leurs parents. Ces nouvelles ressources 

humaines soutiendront et bonifieront les services non pédagogiques 

offerts à l’école. De plus, elles appuieront les efforts d’amélioration des 

compétences interculturelles du personnel et de l’ensemble des élèves. 

Le tout en orchestrant des activités d’intégration, des rencontres 

informatives et/ou de soutien, de même que diverses communications, 

entre autres. 

 

4.1.7 Bourse Loran 

La représentante des élèves au sein du Conseil d’éducation du District 

scolaire francophone du Nord-Ouest (DSFNO), Marilou Frenette, a 

décroché l’une des bourses d’études les plus prestigieuses au Canada : la 

Bourse Loran, évaluée à plus de 100 000$. 

 

Élève de 12 année à l’école Marie-Gaétane de Kedgwick, Marilou Frenette 

fait partie du club sélect des 36 Canadiens choisis en 2025 par Loran. 

Celle-ci s’est démarquée parmi plus de 5000 candidats. Elle a été 

sélectionnée après une fin de semaine de sélections nationales, qui a eu 

lieu à Toronto le mois dernier en compagnie de 90 autres finalistes. 

Félicitations Marilou pour cet honneur remarquable. 

 

5.1   Rapport de représentation de la présidente 

Le rapport de la présidente a été déposé dans le TEAMS du CÉD. 

     

  5.1.1 Suivi au rapport de représentation 

   Aucun. 

 

5.2   Rapport de l’élève conseillère 

Marilou Frenette, élève conseillère, nous partage qu’elle a fait un suivi concernant 

le Conseil Jeunesse du DSFNE.  La gestion du Conseil des élèves se fait par le CÉD 
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permettant une meilleure communication.  Un représentant par école participe à 

des rencontres.  Elle fera un comparatif avec le DSFS et nous reviendra avec les 

détails sous peu.    

 

5.3   Regroupement des CÉD 

Le regroupement des CÉD travaille présentement à définir une description de 

tâches pour un soutien administratif.  Le MEDPE verra à l’embauche de cette 

personne en remplacement de Madame Chantale Ouellette qui a accepté un 

autre poste. 

 

Proposition #2025-04-03 : 

Madame Mélanie Bois propose que le CÉD demande une enveloppe de financement afin de 

permettre l’embauche d’une personne contractuelle pour soutenir les opérations 

administratives du CÉD du DSFNO en attendant qu’une personne soit embauchée par le MEDPE 

pour remplacer Madame Chantal Ouellette.  Madame Tania Godbout-Côté appuie.  ADOPTÉE. 

 

5.4 FNCSF 

Monsieur Robert Levesque nous demande de mentionner qu’il a eu une réunion 

le 27 mars dernier avec le Comité exécutif afin de parler de planification ainsi pour 

planifier le congrès national à Kelowna qui aura lieu en octobre 2025.  Une 

rencontre du CA de la FNCSF aura lieu à Ottawa les 2 et 3 mai prochains. 

 

5.5   Comité des politiques de gouverne 

Madame Tania Godbout-Côté nous partage que le comité des politiques de 

gouverne s’est rencontré.  Ce dernier se questionne s’il est nécessaire que tout 

soit conforme à 100% pour adopter un rapport de vérification d’une politique de 

gouverne ou est-ce qu’il y a une marge de manœuvre pour des exceptions.   

 

Proposition #2025-04-04  

Monsieur Pierre Bourgoin propose que la Politique de gouverne 3.10 - Transport scolaire ne soit 

pas modifiée.  Madame Mélanie Bois appuie.  ADOPTÉE. 
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Proposition #2025-04-05  

Madame Cathy Pelletier propose que le CÉD accepte que la conformité n’a pas besoin d’être 

atteint à 100% dans un rapport de vérification mais qu’elle soit évaluée suite à la présentation 

du rapport par le DG.  Madame Hélène Laplante appuie.  ADOPTÉE. 

 

Le comité propose un nouveau sondage d’autoévaluation pour la prochaine 

année scolaire.  Les membres en prendront connaissance et le point sera remis à 

la prochaine réunion publique. 

 

Proposition #2025-04-06 : 

Monsieur Steeve Savoie Propose que le CÉD adopte la Politique 1.7 – Comités du CÉD tel que 

présentée.  Madame Mélanie Bois appuie.  ADOPTÉE. 

 

Compositions des divers comités : 

 

Comité des politiques de gouverne : 

Hélène Laplante (présidente)  

Mélanie Bois 

Cathy Pelletier 

Francine Cyr 

 

Comité planification des installations scolaires : 

Steeve Savoie (président) 

Pierre Bourgoin 

Robert Levesque 

Francine Cyr 

 

Comité de la gestion financière et ressources humaines : 

Robert Levesque (président) 

Tania Godbout-Côté 

Pierre Bourgoin 

Francine Cyr 
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Comité du Lien avec la communauté : 

Tania Godbout-Côté (présidente) 

Cathy Pelletier 

Steeve Savoie  

Francine Cyr 

 

Proposition #2025-04-07 : 

Madame Hélène Laplante propose que la composition des comités soit adoptée tel que 

présentée.  Monsieur Steeve Savoie appuie.  ADOPTÉE. 

 

6. Processus de gouverne 

 

6.1    Programme Honneurs et mérites du CÉD 

Madame Julie Poulin, responsable des relations stratégiques présente des 

suggestions pour le programme Honneurs et mérites du CÉD.  Un résumé des 

suggestions sera partagé aux membres. 

 

6.2 Possibilité contractuelle des services de Chantal Ouellette 

Voir le point 5.3. 

  

7. Bilan 

7.1 Autoévaluation de la réunion – sondage 

  Les membres sont invités à compléter le sondage en ligne. 

 

7.2 Sujets à l’horizon 

o Rapport vérification – 3.4 Relations avec le personnel  

o Présentation indicateur de finalité - Chantale Martin-Plourde 

o Projets immobilisations 26-27 – demande au MEDPE 
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8. Levée de la réunion 

 

Confirmé à la réunion du :  ______________________13 mai 2025_______________________ 

 

Luc Caron        Francine Cyr 

 

Secrétaire du Conseil d’éducation    Président de la réunion 


